

PRECIOS DE SUSCRICION

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, trimestre. 4 »

Número suelto 5 céntos.

No se publica los días siguientes á festivos.

Comunicados 0'50 de peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 30 de Octubre de 1889

Núm. 238

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

Campaña electoral

Los posibilistas

Reducido como es este partido en la capital, moviéndose en la difícil atmósfera que le crea la política de su jefe enfrente de su historia y del carácter de los logroñeses que lo forman, no es de estrañar que puesto que nadie ha llamado á sus puertas brindándole alianzas, ni ellos se han encontrado en condiciones de proponerlas, se hallen como desligados de la lucha que se prepara.

No tienen candidatos propios ni se hallan comprometidos á prestar ayuda á otra fracción, de modo que, como á última hora no surja lo imprevisto, pueden disponer de sus votos que aplicarán al triunfo de las personas que personalmente les sean más simpáticas.

Noticia es esta que no deben desaprovechar las fracciones beligerantes, tanto menos, cuanto que el citado imprevisto es difícil que salga á flote.

En efecto, en el partido posibilista logroñés no existen (ó cuando menos hasta hoy no se han manifestado) esas personas que en los momentos precisos saben sustituir la fuerza con la astucia, recoger descontentos, presentar la cuestión de modo que en ella se vean dos fases, según del lugar de donde se mire y cuando los aliados crean recibir algún beneficio con su ayuda, estar realizando el interés del partido que al fin queda como vencedor. Toda su trastienda se reduce á contar sus votos, pactar alguna trillada alianza (en la que generalmente salen mal librados) y guardar cierto equilibrio entre el ministerial campo de su jefe y el partido republicano.

Por eso creemos que llegará Diciembre sin causar en ellos mas impresión que la producida por el cese del alcalde de campo, que deja sin ayuda al único concejal posibilista que se sentará en el ayuntamiento.

Si es este el papel llamado á desempeñar por el partido en las próximas elecciones, ellos lo sabrán.

Nosotros creemos que mientras continuen unidos por inquebrantable placenta al señor Castelar, la lógica

aconseja unirse á los ministeriales en la lucha, obteniendo en cambio alguna concesion (no limosna como hasta aquí parecía otorgar la dinastía reinante) que sirva como de «fé de vida» del posibilismo logroñés.

Enfrente de este deber lógico, está el de oponerse á los manejos fusionistas si estos no demuestran que tienen otros aspirantes que los hasta ahora echados á volar: y por encima de los dos la voluntad suicida del partido, que al fin será la que se cumpla.

NOTAS SUELTAS.

En los primeros días de la próxima semana se firmarán cinco ascensos al generalato.

Nos alegraremos por los agraciados, pero conste que nunca mas oportunamente dirá el país:

Eramos pocos y.....

La Libertad, de Valladolid, dice que terminadas en el juzgado de Haro las diligencias sumariales instruidas contra el magistral de Vitoria, se han remitido á la Audiencia de lo criminal de Logroño para que esta resuelva lo que haya lugar, y muestra cierta desconfianza de que no resuelva nada.

Tranquílcese el estimado colega: el señor fiscal de esta Audiencia ha pedido el procesamiento de la citada dignidad; quizá enmendando la plana al juzgado.

¡Que miedo! ¡que miedo!
¡que miedo me dá!

«Al toque de visperas—dice *El Diario Español*—se encontrarán repartidos los ministros entre la Cámara de senadores y el Congreso de los diputados para responder, ante la verdadera representación del país, de los actos políticos que han realizado en el interregno parlamentario.»

¿Pero, vamos, dice en serio el estimado colega eso de «ante la verdadera representación» ó es una broma de martes al toque de visperas?

Hablando de religión y creencias, distinción hecha de litúrgicas y políticas, dice:

«El gobierno no tiene ninguna, si la tuviese, hace tiempo....»

Continúa embromándonos el susodicho colega, quizá para impedir que le digan como al otro:

Y a V. ¿quién lo presenta? Es decir, V. ¿en cual comulga hoy?

...

Y al fin entra en materia de la manera siguiente:

«Cuestiones gravísimas se presentan al examen de las minorías; asuntos trascendentales...»

Acabemos. ¿Se refiere V. al «cuento» de *El Guipuzcoano*?

—Si.

—¡Pues no diga V. más!

Espectáculos madrileños de ayer. Por la tarde. En el Congreso: trompetazos políticos por los de oposición.

Por la noche: En el Real. Discursos de Wagner por los coros.

(Digo, al contrario).

Nota: en ambos locales estan tomados todos los asientos menos los de paraiso.

¡Quéjense ustedes de los martes!

El primer debate del Congreso parece que será el siguiente:

«¿Las Córtes tienen de vida cinco años ó cinco legislaturas?»

¡Que afán de discutir!

Dice el artículo 24 de la Constitución «Los senadores electivos se renovarán por mitad cada cinco años.»

Y añade el artículo 30 «Los diputados serán elegidos por cinco años.»

¿Que interpretación cabe en esto?

Leemos,

«El ilustre repúblico D. Francisco Pi y Margall, no irá al fin al meeting de los federales.....»

No nos estraña.

Hace tiempo sabemos que Pi no vá á ninguna parte.

Algunos generales se muestran agraviados porque no se ha nombrado senador vitalicio mas que á un militar, siendo cinco los fallecidos.

Bien; pues que les den las otras plazas.

Y que no entre ningún militar á desempeñar empleo cuyo antecesor fuere paisano.

¿Conviene?

De *La Monarquía*.

«Pronto empezará (el gobierno) á tocar de cerca los efectos de su política y pronto comenzará á recoger los frutos que ha producido la inoportuna y antipolítica provisión de las senadurías vitalicias vacantes.»

Estos juicios no caen en el vacío, de ninguna manera, ni cojen de nuevo al país, que ha tiempo está convencido que aquí todo es cuestión de tripa y no de Patria.

Por eso dice, allá ellos.

De *El Correo*.

«No obstante reanudarse mañana las tareas legislativas, se nota en Madrid poca concurrencia de diputados.»

Y ¡qué van á hacer los diputados en Madrid!

Si tienen algo que pedir, ahí está el correo.

¡Porque si ellos no tienen confianza en Mansi...!

Es cosa decidida que en en cada provincia habrá una administración de Rentas sustituyendo á las subalternas de Hacienda que hoy existen.

No entendemos bien esto; dada la organización que hoy tienen las Delegaciones, una administración de Rentas—y que suponemos existirá en la capital,—no atinamos el objeto; ahora, si la cosa es volver á los tiempos de 1850 con todo su aquel, y sin Delegación, Intervención, Administraciones, Contadurías, barricadas de papeles, 120 ó 130 libros á llevar y 60 empleados, etc., etc. —

Pero esto no parece desprenderse de los grandes planes del señor de Lillo y de aquí que la noticia no esté clara. al menos para nosotros.

Ya se encuentran en el piso segundo de la antigua casa de Beneficencia, las diferentes cajas que contienen unos cuantos instrumentos que por el ministerio de Fomento se han remitido para el laboratorio etnológico de esta región.

Llegó Pompey.

Ahora solo falta que esos cachivaches sean de alguna utilidad y no formen Museo con otros varios remitidos por aquel centro para un futuro campo ó campos experimentales y que hasta la fecha duermen el sueño de la oxidación.

Fuerza será que conozcamos muy luego para qué se han enviado los tales aparatos, instrumentos y artefactos. Nosotros decididos estamos á ser infatigables Santiagos.

Y no el de Clavijo.

«Se ha firmado un decreto declarando inamovibles á los empleados de Penales.»

De modo que ya no falta mas que igualar á los presos con sus empleados.

Y que se cumplan ambas cosas.

«El Sr. Cos-Gayón pedirá que se discutan los presupuestos que al suspenderse las sesiones quedaron sobre

la mesa de la Cámara en vez de los reformados que estos días ocupan al Gobierno.»

¡Cos-Gayón, había de ser!

Sección de noticias

Por un error de caja, ha aparecido en los nombres propios que se dan en la nota de la revista sobre la reunión republicana, celebrada el domingo en el teatro, Brieba (D. F.) en vez de Brieba (D. J.), y como pudiera entenderse Brieba (D. Faustino) que ni asistió ni se ocupa al presente, según su propia confesión, en política, hacemos la rectificación indicada, diciendo que era Brieba (Don José).

La secretaria del ayuntamiento del pueblo de Arenzana de Abajo, se halla vacante.

La dotación es de 750 pesetas anuales pagadas por trimestres vencidos.

Término de presentación de solicitudes 8 días.

La causa que motiva la vacante, traslado á otro punto del que la desempeñaba.

También se halla vacante la plaza de médico titular de Herramélluri, dotada con 750 pesetas por la asistencia de una á veinte familias pobres.

En virtud del espíritu económico que reina, el Sr. Mansi ha dispuesto una reforma de cárterías y peatones que aminora en 532 pesetas anuales el presupuesto y mejora el servicio, á lo que parece.

Cuando esté en práctica la tal reforma, veremos si resulta, que nos alegraremos de ello.

Del 4 al 8 de Noviembre próximo quedará abierto el pago á la clase pasiva en la Depositaria pagaduría de Hacienda en la forma siguiente.

Día 4. Pensiones remuneratorias, esclaustrados y cesantes.

Día 5. Retirados de guerra.

Día 6 Montepío militar, civil y jubilados.

Día 7 y 8, todas las nóminas indistintamente.

Ha tomado posesión del cargo de agente ejecutivo de contribuciones de la 1.ª zona del partido de Haro D. Lesmes Zabal.

Ayer tarde salió para Miranda y Madrid el Sr. D. Amós Salvador, director de la Tabacalera, que fué despedido en la estación por su familia y numerosos amigos.

El día 11 del próximo Noviembre á la 1 de la tarde se subastará por segunda vez en los gobiernos civiles de Burgos, Logroño y alcaldía de Haro la conducción del correo entre este punto y Pradoluengo. Tipo máximo anual 1.500 pesetas.

D. Amós Salvador, que no contaba con tiempo material para despedirse de sus numerosos amigos de esta capital, ha rogado á un redactor de este periódico, que lo manifestemos así, sirviendo esta manifestación de saludo á los que no haya podido visitar personalmente.

Todos los periódicos de las regiones Castellana y Aragonesa dicen que el tiempo de lluvias que ha reinado ha favorecido la siembra, cuya operación agrícola se ha llevado y se está llevando á cabo en las mejores condiciones.

En nuestra provincia ocurre lo propio, siendo causa todo que los granos aquí y allá tengan precios relativamente bajos, con tendencia á no mejorar en pró de los tenedores.

Dice *La Libertad* de San Sebastián: «Próximamente á las seis de la mañana de ayer, los vecinos y el sereno de la calle de Urbietta vieron espesa nube de humo que salía de una de las casas del barrio bajo de San Martín, cerca de la fábrica del gas.

Inmediatamente acudieron al lugar del siniestro, que era el antiguo matadero de cerdos.

Prevenidos los serenos, acudieron enseguida el alcalde, Sr. Larrauri; el inspector de policía urbana, señor García; los cabos de serenos y varias personas más, adoptando el primero algunas medidas para extinguir el fuego, que ya había tomado proporciones considerables.

Merced á los esfuerzos de los bomberos que con una bomba llegaron en breves momentos después, pudo localizarse el incendio.

Tal fué la rapidez con que se propagó el fuego, que invadió todas las habitaciones de la casa.

De los moradores, una pobre mujer, ya anciana, se encontraba en una de aquellas en situación un tanto comprometida.

Los bomberos, que trabajaron ayer como siempre, con verdadero arrojo, corrieron inmediatamente en auxilio de la mujer, logrando salvarla, no sin dificultades y esposición, por un hueco del tejado.

La casa, propiedad del señor Mendiluce, según hemos oído, lleva el número 9 en el barrio de Amara. Ha quedado reducida á cenizas, no existiendo de ella más que las paredes.

Ha fallecido en Granada el decano de los empleados de España, don Isidro Sabaniego, de aquella delegación de Hacienda. Contaba 71 años de servicio.

La Nación, en su número fecha 24 de Setiembre, dá cuenta de que el día anterior se declararon en huelga todos los oficiales albañiles de Buenos-Aires, en razón de no haberseles acordado el 30 por 100 de aumento en los salarios por ellos exigido.

En las primeras horas la huelga no fué absoluta; pero los huelguistas empezaron á recorrer en grupos las obras, y en aquellas en que encon-

traban albañiles trabajando los seducían con razones de compañerismo, de solidaridad, etc., siendo de lamentar que en algunos casos emplearan argumentos poco legales hasta conseguir su objeto, lo que obtuvieron en todas partes.

A los empresarios constructores y á los arquitectos no les causó sorpresa el hecho, pues todos ellos reconocen que la exigencia de los albañiles es fundada, bien que no esté en manos de ellos poderla satisfacer, á causa de que tienen que dar cumplimiento á contratos celebrados antes de la subida del oro, debiendo pagar hoy los materiales desde un 50 por 100 hasta un 100 por 100 más caros que el precio calculado en sus presupuestos.

Con el fin de buscar en común el medio de conjurar tan crítica situación, el gremio de arquitectos constructores se reunió, asistiendo á la junta más de 200 empresarios, constructores y arquitectos, y después de amplia discusión, se reconoció que era necesario satisfacer en parte las exigencias de los obreros para obtener la terminación de la huelga, y que por lo tanto no era posible mantener el cumplimiento de los contratos celebrados.

En vista de esto se nombró una comisión definitiva para que así lo significase á los propietarios, paralizándose la construcción de las obras de aquellos que no consientan hacer un aumento equitativo en los precios ajustados, sosteniendo que tienen derecho de proceder así porque consideran la huelga como un caso de fuerza mayor, estando dispuestos á acudir, si fuese necesario, á los tribunales para dirimir la contienda.

El colega bonaerense termina su noticia con estas palabras:

«Buenos-Aires está, pues amenazado de ver suspendido su crecimiento durante un tiempo indefinido.

Hé aquí un caso típico de progreso rápido, la enfermedad que aqueja al país, según los financistas oficiales.»

Veán, pues, nuestros braceros el peligro que corren al emigrar á aquellos países, agitados por crisis económicas, que hará más difícil un crecimiento rápido de la población trabajadora.

Se ha repartido el cuaderno 2.º de la interesante novela *Martirio!* que publica la Agencia literaria internacional de Madrid. Las dramáticas escenas de esta obra y los notables grabados que la ilustran, justifican el gran éxito que ancalza entre las personas aficionadas á lecturas selectas. El cuaderno de 24 grandes páginas cuesta 25 céntimos. Se reparte uno semanal. Pueden pedirse á la administración, Claudio Coello, -13,-Madrid, enviando el importe lo menos de 4 cuadernos ó sea una peseta.

Un precioso grabado que representa dos señoras en una victoria, aparece en la primera página del número 95 de la *Ultima Moda* que acaba de repartirse. Además contiene dos panoramas de modelos de trages para señoras y niñas, de última novedad. El regalo consiste en un figurin acuarela que representa un magnífico modelo de trage para comida de ceremonia.—Las crónicas del *Abate* alcanzan gran éxito en los salones aristocráticos y permiten á las demás clases sociales conocer los interesantes pormenores de la vida del gran mundo. La administración de tan interesante revista, calle Claudio Coello, 13, Madrid, remite números

de muestras y suscripciones á 3 pesetas el trimestre.

cio de la bien reputada firma de los señores **Valentín y Cia.** en **Hamburgo**, referente á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una importante fortuna.

ALCANCE POSTAL

Madrid 28 de Octubre 1889.

4 t.—Sin duda el general Lopez Dominguez se ha decidido por fin á unirse contra el gobierno, con los conjurados. El alma de esta unión es el señor Romero Robledo, que está desesperado al ver que es imposible su vuelta con los conservados, ni su unión con los liberales.

4:50 t.—Como el programa anunciaba, esta tarde se ha verificado la revista militar en honor del príncipe Alberto, el cual ha quedado admirado de la marcialidad de nuestros soldados, sobre todo ha espresado su entusiasmo por los batallones de cazadores y artillería montada.

El desfile ha sido brillantísimo, presenciándolo mas de 20.000 almas. Han asistido á la revista cerca de 20.000 hombres.

Las tropas de los cantones regresarán hoy mismo á sus cuarteles.

Ningún incidente desagradable ha deslucido la fiesta.

5 tarde.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior 75'65

4 por 100 exterior 77'65

4 por 100 amortizable 89'20

Cubas 106'05

Banco 413'00

Tabacos 108'50

Paris á 8 d/v 2'70

Londres á 90 d/f. 25'76

5:30 t.—Esta mañana ha llegado á esta Corte el ex-presidente del Congreso, señor Martos. Aunque han sido muchos los amigos que han bajado á esperarle tanto políticos como particulares, se ha notado la ausencia de los señores Lopez Dominguez, Cassola y Romero Robledo.

Esto ha dado lugar á muchos comentarios en el salon de conferencias, dándose como un hecho que la coalición proyectada entre los conjurados, no llegará á los fines que se proponen.

6. t.—Es seguro que el partido conservador parece que opina que el primer debate político que se plante sea en el Senado.

Como mañana es el primer día de sesiones de Cortes, la animación ha sido grande en el Congreso, versando las conversaciones sobre los próximos debates parlamentarios y el giro que tomarán las sesiones.

Entre los conjurados continúa el entusiasmo de que al fin lograrán derribar al gobierno.

6:30 t. Según telegramas estran-

jeros, las huelgas de Crespín (Francia) continúan en aumento y se temen grandes disturbios. Las autoridades siguen tomando toda clase de medidas para evitarlas.

Como la sesión de mañana terminará temprano, los ministros se reunirán después en Consejo para ocuparse entre otros asuntos de la provisión de la embajada de Roma.

Hoy, como víspera de la apertura de Cortes, los hombres políticos de todos matices aprovechan el día en ayistarse con sus amigos de más ó menos viso, para conocer la actitud en que cada uno de ellos se halla colocado y ponerse de acuerdo para la próxima campaña.

Referir la serie de conferencias que ya se han celebrado, sería ocioso é imposible, porque aun seguimos viendo á las eminencias de los partidos militantes circular por esas calles de Dios buscando individuos con quienes fortalecer el edificio ministerial ó derribarle sin tregua ni estériles contemplaciones.

Como Vdes. se figurarán, el que mas ha corrido de una casa á otra, es el señor Romero Robledo, cuyo ex-ministro visitó al jefe de los conservadores, y luego á don Cristino Martos, al general Cassola y al señor Gamazo, éste último conferenció también estensamente con el general Lopez Dominguez, del que se dice trató de atraerle á la conjura, y lográndolo no sin volverse ántes de inequívocas protestas de adhesión y respeto.

Si damos entero crédito al rumor público, el resultado de tanto cabildeo, ha sido contrario á la política fusionista, porque todos están de acuerdo en aprovechar los sucesos mas baladís, para combatir al señor Sagasta, y obligarle á alejarse del banco azul.

Por su parte, los ministeriales muy confiados y satisfechos.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Calahorra 29—7 t.

Se ha celebrado el primer juicio por jurados. Estos dictaron veredicto condenatorio apreciando la circunstancia atenuante de arrebató y obcecación.

En su vista, el tribunal de derecho, condenó al reo.

Correo detalles.

San Sebastian 29—8:30 n.

Esta tarde á las cinco D. Ramón Machimbarrena situándose frente á la redacción de *El Guipuzcoano*, aguardó al señor Mesa, director del colega citado; llegado este, le atropelló dándole algunos golpes que causaron al agredido heridas leves. El

público impidió pasase la cosa adelante. Las autoridades entienden en el asunto. Reservo juicios.

Madrid 30.—2:30 m.

La velada que acaban de celebrar los federales en honor y memoria del señor Orense, ha estado muy concurrida. El discurso pronunciado por el señor Pí y Margal ha arrancado muchos y nutridos aplausos, habiendo tenido ataques duros á las instituciones. Orden perfecto

Madrid.—30—2:30 m.

En el meeting coalicionista han hablado el marqués de Santa Marta, Salmerón y otros, que han sido aplaudidos, censurando conducta del gobierno, aprobando tome parte la acción popular en el asunto de la suspensión de los concejales.

Con el orden mas perfecto ha reinado gran entusiasmo, muchos aplausos.

Madrid 30.—2:30 m.

Abierta la sesión en el Congreso, el Sr. Romero Robledo preguntó al gobierno cual es la vida legal de las Cortes, contestando el Sr. Sagasta que cinco años. El Sr. Romero Robledo replicó que en su concepto debían entenderse cinco legislaturas.

El señor Villaverde se mostró conforme con el señor Romero Robledo.

El señor Pedregal, manifestó que la política de este es bastante insegura.

El señor Cos-Gayón ha retirado la proposición que tenía presentada para que se discutiesen en seguida los presupuestos anteriores.

En el Senado el señor Pezuela ha pedido al ministro de Marina explicación acerca del estado en que se halla la construcción de los buques de la escuadra.

Madrid 30—2:30 m.

Mañana se asegura leerá en el Congreso el ministro de Hacienda los nuevos presupuestos.

El duque de Tetuan no iniciará los debates en el Senado.

El presidente del Consejo de ministros ha hecho presentes sus deseos esta tarde de que se discuta pronto el sufragio universal.

Madrid 30—2:30 m.
Hoy saldrá para Sevilla el señor duque de Montpensier. Ha llegado el señor Pidal. Es inexacto que el Sr. Puigcerver se muestre intransigente, tanto en la subida de los aranceles, como en la del impuesto sobre la renta.

En Bolsa los cambios flojos con pocas operaciones.

4 por 100 interior 75'65
4 por 100 amortizable 89'05

BANCO DE ESPAÑA
SUCURSAL DE LOGROÑO

Debiendo procederse á la corta de los cupones que vencerán en primero de Enero próximo venidero, correspondientes á los valores de 4 0/0 exterior. Billetes hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, emisión de 1886 y los Billetes mortizados de la misma deuda depositados en esta Sucursal, se avisa á los interesados que deseen retirar los cupones en ramas ó que no se corten de sus títulos, lo soliciten por escrito hasta el día 5 de Noviembre inclusive, pues trascurrido este plazo se procederá á su presentación y cobro por esta dependencia.

También se hace saber, que desde dicho día 5 de Noviembre no se admitirán en depósito los títulos de los valores arriba mencionados que contengan el indicado cupón de primero de Enero próximo.

Logroño 28 de Octubre de 1889.—El Secretario, Manuel Moreno.

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA

Fonda del Comercio.—LOGROÑO

Precio de las dentaduras artificiales

Por una completa de 125 á 500 ptas.
Por un diente suelto de 10 á 25 »

Horas de consulta: de 9 de la mañana á 4 de la tarde.

EMILIO ALVARADO

Oculista de Valladolid

Ex-director de la Casa de Salud de PALENCIA

Permanecerá en Logroño desde el 10 de Noviembre al 10 de Diciembre.

Fonda del Comercio, de Manuel Alfageme, Muro del Carmen, núm. 9.

Durante mi ausencia, queda al frente de la consulta de Valladolid, mi hermano político, el médico D. Adolfo Alvarez.

SE ARRIENDAN PISOS en la calle de Zurbano. Casa nueva. Precios baratos.

JUAN HERCE, arboricultor

Premiado con dos diplomas de 1.ª clase en la exposición de Barcelona.

Continúa vendiendo toda clase de árboles frutales y de adorno de lo mejor conocido hasta el día. En su posesión de Albelda (Logroño) Pidanse catálogos.

VINO PURO DE MESA

Se vende en la calle de San Agustín, núm. 8, al precio de 40 céntimos de peseta el litro.

Se garantiza su pureza.

La curación de la Tisis

Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas comprobaciones, que con las Píldoras anti-septicas del doctor Audet se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince días, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al Instituto Audet, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer, Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías. —En Haro, Baltanás.

¡¡BEBEDORES!!

En el almacen de vinos de Victoriano Echaure, situado en la calle de Laurel, núm. 5 (casa de D. Vicente Infante,) encontrareis vinos puros de Rioja, Navarra y Aragón á precios sumamente baratos.

También se espande vino rancio superior á 52 rs. cántara y aceite superior á 16 pesetas cántara; para fuera de la población se rebajan los derechos, de cántara y media en adelante.

Los pedidos se sirven á domicilio con puntualidad y esmero.

En el mismo local hay de venta gran cantidad de pipas nuevas de 11 á 14 cántaras y bocoyes de 36 á 40.

¡No olvidarse!—Laurel, 5, Logroño.



VENTA

de buenas vacas de leche, jóvenes y de buena casta.

También hay de venta de magnificas mesas de billar

Café de los dos Leones darán razón. d

SE ARRIENDA, Juan Lobo, 7, un local entarimado, con patio propio para almacen ó taller.

Darán razón, Muro de San Blas, 7, tercero.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza. Los instrumentos construidos en esta casa son de escogidas materias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reúnen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los países más calurosos; ésta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en París á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen mueble, consolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 300.

Para más detalles, portales 72, Logroño. La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que de tienda de su construcción tiempo mas que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Unica casa en Zaragoza para reposiciones de cola. Accesorios para pianos y toda clase de música.

PAÑOS Y NOVEDADES
76, PORTALES, 76
LOGROÑO

Este comercio de pañería, situado en Portales centro de Logroño, y visitado diariamente por infinidad de personas, llama la atención de toda la provincia por el sin número de novedades que encierra y por la extraordinaria baratura con que vende.

Con que ojo! no comprar paño sin ver antes las muestras del Pañero que, como entendido en el artículo, les desengañará, y de la clase que mas les guste les dará muestra para que recorran los comercios y se convengan que igual clase dá el Pañero un 25 por 100 mas barato que ningún comercio.

Dirán muchos ¿como el Pañero quiere vender mas barato que los comerciantes? y el Pañero les probará que vende mas barato que ninguno, por la triple compra que hace mas que todo el comercio en pañería y dicho se está que los fabricantes me hacen concesiones que yo regalo al público, y en prueba de ello les detallo unos artículos:

Patenes pura lana..... de 10 á 40 reales vara.
» » y seda..... 18 á 60 » »
» » estambre..... 22 á 80 » »
» » tricot muer... 26 á 36 » »
» » »..... 24 á 32 » »

Castores, vicuñas, gabones, merinos y paños para mantos y sotanas, paños para capas y karrichs, embozos para todas las clases. Mantas, camisetas y calzoncillos de finísima lana, chalecos de Bayona legítimos.

EL PAÑERO—Portales, 76—Logroño—EL PAÑERO

NOTA No comprar paño sin visitar antes al Pañero, que como siempre, funda sus aspiraciones en los muchos pocos y no en los pocos muchos.

ASOCIACION MUTUA
para la redención á metalico del servicio militar
SOCIEDAD DE PADRES DE FAMILIA en toda España
Seguros á prima fija para la Península y Ultramar y seguro especial para Ultramar únicamente
BANCO DE LA SOCIEDAD—EL BANCO DE ESPAÑA
Se facilitan impresos y cuantas noticias se deseen, en las oficinas de la Asociación en Madrid, Espoz y Mina, 13, principal. Con sello se contesta y dá detalles por el único representante en la provincia, D. JULIAN HERMOSILLA.—LOGROÑO.

GRANDES TALLERES de FUNDICION Y MAQUINARIA
DE
Juan Marrodan (hijo)
Próximo á la Plaza de Toros.—LOGROÑO.

MELOQUADES VILA, LOGROÑO

SASTRERIA CATALANA
76, Portales, 76

1889 Temporada de entretiempo é invierno

SASTRERIA CATALANA
76, Portales, 76.

La Sastrería Catalana sigue siendo la más económica de cuantas existen hasta el día en esta población, como lo demuestra el aumento creciente de su clientela, á la cual su dueño tiene que corresponder tanto en la rebaja de precios como en proporcionarles lo que el gusto que cabe apetecer en géneros y clases, sin escatimar sacrificio alguno.

A este fin, al aproximarse la estación de invierno nos hemos surtido de artículos para ella y de entretiempo en cantidades considerablemente importantes y variadas, de las mejores fábricas nacionales y extranjeras, pudiendo ofrecerlas al público como lo más nuevo y elegante, á la par que una confección esmerada y pronta en su renombrada Sastrería.

Hallando á continuación algunas clases y precios, de incomparable baratura é imposible competencia.

DE ULTIMA NOVEDAD Trajes á medida	GÉNEROS NEGROS	PANTALONES 4/4	CAPAS
Traje Paten de 4 1/2 á 13 duros	Traje Gerga de 5 á 14 duros	Pantalón paten de 1 1/2 á 4 ds.	Capa embs. estrac. de 5 1/2 á 8 duros
» Cheviot 5 á 15 »	» Tricot de 7 á 13 »	» Cheviot 2 1/2 á 5 »	» » peluch de 6 1/2 á 10 »
» Estambre 7 á 18 »	» Estambre 8 á 20 »	» Estb. inglés 3 á 6 »	» » seda de 11 á 25 »

Todas las prendas no mencionadas á precios limitados.

Recorran tiendas y comparen géneros y no vacilamos en afirmar, encontrarán en esta casa un 25 por 100 de economía sobre las demás sastrerías.

Organizado este acreditado establecimiento, con arreglo á las exigencias del día, ha montado un taller en su propia casa á fin de poder hacer sin falta el traje que se precise en 8 horas. A la vez, continúanse confeccionando los trajes á medida más baratos que los hechos, por cuyo motivo es sin disputa única en su género, esta **Gran Sastrería**.

LOGROÑO, 76, PORTALES **SASTRERIA CATALANA** PORTALES, 76, LOGROÑO

NOTA.—Para comodidad del público tenemos constantemente expuestos en la fachada del establecimiento, mas de 125 cortes á unos precios sin competencia.

Grán Lotería de Dinero
garantizada legalmente por el Supremo Gobierno de Hamburgo

500,000

Marcos
ó aproximadamente
Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio á M. 500,000
- 1 Premio á M. 250,000
- 1 Premio á M. 100,000
- 1 Premio á M. 50,000
- 1 Premio á M. 25,000
- 1 Premio á M. 10,000
- 1 Premio á M. 5,000
- 1 Premio á M. 2,500
- 1 Premio á M. 1,000
- 1 Premio á M. 500
- 1 Premio á M. 250
- 1 Premio á M. 100
- 1 Premio á M. 50
- 1 Premio á M. 25
- 1 Premio á M. 10
- 1 Premio á M. 5
- 1 Premio á M. 2
- 1 Premio á M. 1
- 1 Premio á M. 0.50
- 1 Premio á M. 0.25
- 1 Premio á M. 0.10
- 1 Premio á M. 0.05
- 1 Premio á M. 0.02
- 1 Premio á M. 0.01

17188 Premios á M. 300, 200,
150, 127, 100, 94, 67,
40. 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100,000 billetes, de los cuales 50,200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta lotería importa

Marcos 9,553,005

ó sean casi
Pesetas 12,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50,200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El primer premio de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos, etcétera.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos, se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Rvñ. 30—
1 Billete original, medio: Rvñ. 15—

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, y el prospecto oficial con todos los pormenores. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe que nos remitan será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirnos lo mas pronto posible, pero siempre antes del

5 de Noviembre 1889.

VALENTIN Y CIA. (Banqueros) Hamburgo (Alemania)



BÁLSAMO DE FERNOLINE
Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones golpes y picaduras de insectos

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías UNICOS AGENTES EN ESPAÑA
VILANOVA HERMANOS Y COMPAÑIA-BARCELONA
Depósito en Logroño, Patricio Gomez

LA UNICA Y VERDADERA

FÁBRICA DE BUJÍAS DE ESPERMA

de **Santiago Gonzalez**

Muro del Siete, núm. 12.

El dueño de esta fabrica tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y de todo el público en general, que en el espresado establecimiento encontrarán un gran surtido de velas confeccionadas con esperma pura y clase superior, uniendo á estos rebaja de precios.

Fuera de ponderaciones; pruebas son amores y no buenas razones.

No confundirse: Muro del Siete, número 12, (frente al Instituto.)

LA CASTELLANA

Gran comercio de tejidos nacionales y extranjeros

de **PEDRO LABAD Y HERMANO.**

Para señoras y niñas, acabamos de recibir estensas colecciones de cortes de vestido, lanas en piezas para los mismos telas para abrigos, chaquetas y jerseys, franela y toda clase de género de punto interior, el mejor surtido y lo más nuevo para la estación de invierno.

Para caballeros y niños, tenemos una elección de 300 dibujos nuevos en géneros para trajes de temporada á precios tan económicos como se deseen, y procedentes de las mejores fábricas del país y extranjeras.

Inmenso surtido de paños y bandas de capa.

Mercado, 78 y 80, portales.

VINOS TINTOS

del **Excmo. Sr. Marqués de Riscal**

Cosecha de 1884

PESETAS 2'50 BOTELLA

Caja de 25 botellas, pesetas 60

Id. 12 id. id. 30

Depósito en Logroño Confitería y Repostería de Mariano Lucia, sucesor de D. Eulogio Perez Peña, Portales, 86.

Si se devuelven los cascotes vacío se abonarán por cada uno, pts. 0'25

IMPORTANTE

Asociación de padres da familia para la redención y sustitución del servicio militar.

Se cita á reunión general á todos aquellos cuyos hijos tengan que sortear en el próximo Diciembre, para que asistan el día 3 de Noviembre venidero á la cabeza de su Zona, Guadalajara, los afectos á ella de la provincia de Logroño, y quienes librar á sus hijos de Ultramar por doscientas pesetas y mil de ambas suertes.

También se admiten suscripciones á todos los que correspondan á la Zona de Logroño.—Todo con garantías.—Pidanse prospectos al Agente A. Boixareu. Guadalajara.

SE VENDE UN TILBURI CON Caballo y guarnición para el mismo.
En la redacción de este periódico darán razón.